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““等等了了4477年年，，终终于于有有名名有有分分了了””
47年前因故离家到东北，菏泽市曹县一居民户口注销后终获重办

“我是一个种花的农民，为
什么连自己生命中最珍贵的花
朵都不能好好保护 !我不想女儿
这棵还未盛开的花苞就此凋谢，
她还这么小、这么可爱，我怎么
忍心看她枯萎?”4月1日，一个名
为“晴晴要活着2012”的网友发布
的一条微博引起了部分公益人
士的关注。

“2岁女儿从来不会说普通
话，可她人生中第一句普通话竟
然是对护士阿姨的哀求，我不要
打针，我不要打针，爸爸，我想出
来。”晴晴的爸爸说。

到底是什么原因，让一个两
岁的小女孩，说出的第一句普通
话就如此揪心？通过调查，了解
到了该微博背后的故事。

据了解，该微博的博主是广
东省佛山市顺德区的一个普通
农民——— 梁礼潮，他们夫妻俩经
营着一个花场，养育了两个活泼
的女儿，日子虽不富裕但也其乐
融融。

2014年9月28日，对于他们这
个家庭来说犹如晴天霹雳。当
天，才两岁的小女儿晴晴在广州
南方医院被确诊为急性髓细胞
白血病M5型，给整个家庭蒙上
了巨大的阴影。

为了给晴晴治病，夫妻俩不
得不将维持生计的花场紧急转
卖，市价30万的花场，为了救急
只卖了12万，为晴晴凑齐了第一
批医疗费，但令人懊恼的是晴晴
患的这种类型的癌细胞非常顽
固，一般人进行一次化疗，可以
打下去六七成，但晴晴每次化疗
只能打下去三四成。在经历了一

段时间的化疗之后，医生告诉他
们，要想让小晴晴恢复健康，必
须要做造血干细胞移植治疗。

一个严峻的问题摆在了这
个家庭的面前。为了拯救女儿的
生命，父妻俩决定听从医生的建
议，为小晴晴做造血干细胞移
植。但是由于血液配型费用较
高，而且需要很长一段时间，小
晴晴只能一边化疗，一边等待配
型的结果。而夫妻俩则在这期间
四处借钱，希望凑足手术所需的
30万医疗费用。

“每次化疗，女儿都难受地
不停哭闹，纤弱的胳膊上满是针
眼和淤青，在妈妈怀里，不停乱
抓，我老婆脖子、胸口全是血痕。
记得她从来不会说普通话，可她
人生中的第一句普通话竟然是
对护士阿姨的哀求：‘我不要打
针，我不要打针。’”梁礼潮说，等
待配型结果的那段时间是这半
年来最难捱的时候，自己心里一
方面希望女儿能够配上型，早日
结束化疗的痛苦，一方面又对自
己在女儿出生前所做的一个决
定后悔不已。

“女儿出生前，作为助产士
的表婶曾劝我把女儿的脐血存
下来，那时的我对脐血一无所
知，不知道脐血会将来会救孩子
的命，也不相信这样的厄运会真
的降临到我女儿身上！结果一时
的疏忽，让整个家庭面临了如此
的绝境”梁礼潮在求助博客中写
道：“如果当时存了脐血，我不仅
可以拿到30万元的医疗保险费，
还可以让女儿少承受因为移植
排异反应带来的巨大痛苦 !大大

减少抗排斥反应的医疗费”!

据了解，“存脐带血”是目前
较为流行的一种给胎儿的“人身
保险”。由于脐带血中含有非常
丰富的造血干细胞，可以重建人
体造血和免疫系统，可用于造血
干细胞移植，治疗血液系统、免
疫系统，以及遗传代谢性及先天
性疾病，部分父母会在孩子出生
之前和脐带血库签订合同，在孩
子临盆后，将脐带血保管起来。

值得一提的是，由于脐带血
保存条件要求较高。目前也只有
北京市脐带血造血干细胞库、天
津市脐带血造血干细胞库、上海
市脐带血造血干细胞库、山东省
脐带血造血干细胞库、广东省脐
带血造血干细胞库、浙江省脐带
血造血干细胞库、四川省脐带血
造血干细胞库七家血库获得了
国家卫计委的《血站执业许可
证》。

就在梁礼潮为自己当初没
有为晴晴保存脐带血而后悔的
时候，广东省脐带血库传来了一
个好消息——— 晴晴的配型成功
了，由于南方医院的移植仓位紧
张，夫妻俩将晴晴转到了上海道
培医院，并确定了移植手术的日
期。

不过对于梁家人来说，严峻
的现实依旧摆在眼前。晴晴的移
植手术一旦成功，则至少还有十
万元的抗排斥的药物需要支付，
否则也将全功尽弃，而夫妻俩之
前为了给晴晴做化疗和配型，已
经花光的积蓄，目前只能把家庭
的情况发在网上，等待好心人的
救济。

“现在只要见到周围要生小
孩的亲朋，我都会劝他们，趁自
己有能力的时候多给家人一份
健康备份吧!有钱要存脐血，因为
有钱不一定有资源；没钱更要存
脐血，你都没钱存脐血，你哪里
来的钱应付白血病?千万不要像

我这样，直到倾家荡产才悔恨当
初!”梁礼潮说，经历了这场变故，
他已经完全变成了一个“祥林
嫂”，现在的他，除了每天尽力筹
款，照顾好女儿之外，也希望通
过自己的现身说法，防止其他的
家庭重蹈覆辙。

女童身患白血病生命垂危
女孩父亲：后悔当初没存脐带血

本报记者 周千清
通讯员 宋银生 翟金起

本报东明4月16日讯(记者
李德领 通讯员 丁博文 ) 在
全国第24个税法宣传月，为推动
便民办税春风行动深入开展，打
造常态化的培训辅导和征纳交
流平台，东明县国税局创新形
式，开设纳税人学堂获点“赞”。

据悉，东明县国税局开设纳
税人网络虚拟学堂，以东明国税e

税通QQ群为平台，采取视频授课
的方式，邀请县局法规、税政、征管
科负责人，与纳税人在线交流，为
纳税人讲解最新税收政策。通过
网络虚拟学堂，培训700多人次，解
决纳税人各类问题500余件。

同时，设立实体纳税人讲
堂。县局邀请全县法人和财务代
表，组织业务骨干，针对纳税人
关心的涉税问题举行了集中培
训，用传统课堂的形式，耐心细
致的向纳税人讲述了税收政策
的新问题和新变化。并通过回顾
东明县经济发展历程，向纳税人
发放了一封远离风险、诚信纳税
的温情信，重温了税企“鱼水
情”，为纳税人开设了一趟别开
生面的感情课。

东明县国税局

开纳税人学堂
获点赞

47年前，原家住菏泽曹县青
堌集镇的朱兹田因故离家出走，
后来他的户口被注销，“黑户”的
他在辽宁安家落户，没有户口给
生活带了诸多不便，其遭遇被辽
宁一媒体关注，最终，辽宁与山东
警方联系，曹县公安局青堌集派
出所帮现年已经72岁的朱兹田补
办了户口。

14日，从辽宁省匆匆赶来的朱兹
田将一面绣着“秉公办事，为民解忧”
的锦旗送给曹县公安局青堌集派出
所，感谢民警费尽周折帮他补办了户
口，圆了他47年的户口梦。

今年72岁的山东省曹县青堌集镇
朱牌坊村朱兹田，1968年底因故离家，
逃亡东北，落户在沈阳。最初靠捡破
烂，朱兹田维持自己的生活，慢慢建立
了自己的家庭，“结婚了，生了个大胖
儿子，但没有合法身份，害怕检查，老
婆带着孩子离开后再没回来。”朱兹田
说，自己逃到东北，身份信息却仍留在
山东。

虽然在沈阳站住了脚，但是朱兹
田称，自己经常受到没有户口带来的
困扰，“租房子住，没有身份证只能用
朋友的身份证办理。”

2003年，朱兹田自建的平房拆迁，
却没有得到任何补偿，“拆迁办告诉
我，我的房子没有房证属于违建房，更
何况我没有户口。”

因故离家

却丢了户口

没有户口让朱兹田觉
得自己寸步难行，他在沈阳
四处为办户口奔波。

“想在沈阳落户，需要
出生地开证明。”朱兹田告
诉记者，自己的遭遇得到辽
宁一名记者的关注，《我渴
望一个有名有分的家》在辽
宁省一家晨报上发表后，当
地公安部门重视起来，可为
他办理“蓝印”户口，仍需要
出生地开具证明。

2014年，朱兹田联系到
山东曹县公安部门，“我们
这里查不到他的任何身份
信息。按照朱兹田所言，他
离开后音讯全无，户口被村

干部按照死亡报派出所注
销了。”曹县公安局青堌集
派出所办案民警说，接到朱
兹田申请后，他们翻便所有
的户籍档案，又进行了调
查，但是查无此人。

朱兹田的遭遇，引起
辽宁警方的重视，辽宁警
方 与 山 东 警 方 取 得 了 联
系，菏泽市公安局户政处
得知此情况后，立即指令
曹县公安局进行对此调查
核实。曹县公安局户籍科
长孔瑞芳、青堌集派出所
长刘华德、户籍员张同景
立 即 到 朱 牌 坊 村 走 访 群
众，核实朱兹田的身份，又

往返辽宁省沈阳市找到朱
兹田，详细了解情况。

“把村里人逐一走访，
五六十岁的人都不知道村
里有他这个人，直到找到两
位八十多岁的老人，他们说
朱 兹 田 确 实 是 本 村 的 村
民。”最终情况核实后，曹县
公安局特事特办，4月13日，
民警给朱兹田补办了户口。
当朱兹田接到崭新的户口
本时，激动地热泪盈眶：“47

年来，我多么渴望一个有名
有分的家，今天终于实现
了，我终于有一个有名有分
的家了！谢谢民警，我一辈
子也忘不了你们的恩情！”

找到80多岁老人核实，最终落下户口

等了47年，朱兹田终于有户口了。
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